

DIARIO DE

MALLORCA

del viernes 8

de Julio 1814



AÑO 7^o DEL REYNADO DE FERNANDO VII.

S. Isabel Reyna de Portugal. = Rogativa en la Concepcion.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	15 g.	28 p. 4 l.	NE.	4 y 37 minutos
12 del dia.	16 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 4 $\frac{1}{2}$ l.	S.	y se pone á las
5 de la tar.	16 g.	28 p. 4 $\frac{1}{2}$ l.	S.	7 y 26 minutos.

Lóndres 13 de mayo.

Oficio del lord Linedock al conde de Bathurst. — *Amberes 5 de mayo de 1814.* Señor: Tengo el honor de comunicar á V. S. que, en virtud del tratado de París de 23 del mes pasado, esta plaza y los fuertes dependientes de ella han sido evacuados esta mañana por las tropas francesas. — Habiéndome manifestado el mayor-general Kunigl, comisario de las potencias aliadas, el deseo de que segun sus instrucciones la ocupasen las tropas inglesas, han entrado en la plaza la segunda division mandada por el mayor general Cooke, y la primera brigada de la primera division; y, despues de cubiertas las diversas guardias, recibió la nueva guarnicion al comisario con los honores militares. Despues de esto se reunieron los magistrados en la plaza, donde se verificó la parada, y el *mairé* (cor-

regidor), recomendando á Amberes á la proteccion de los aliados, presentó las llaves de la ciudad al general Kunigl, quien las recibió en nombre de los soberanos aliados. Es imposible describir las demostraciones y transportes de alegría con que los habitantes manifestaron su aprobacion al ver escena tan interesante.—Quedan en poder de los franceses todos los establecimientos pertenecientes á la marina: y he recibido las pruebas de amistad mas satisfactorias de parte del almirante frances Gourdon, que manda la escuadra, y no dudo que reynará la mejor armonia entre los franceses é ingleses de todas clases. Tengo el honor &c.—Firmado.—Tomàs Graham.

Idem. 15.—Se han publicado en Bruselas las siguientes particularidades relativas á la ex-emperatriz de Francia, al tiempo que se aproximaron las tropas aliadas á París. — El principal objeto de las atenciones del pueblo era la emperatriz: se la propuso repetidas veces que saliese de París y recuriese á la proteccion de los aliados; pero desechó todas estas propuestas y declaró que no tratasen de persuadirla á dar este ú otros pasos semejantes porque estaba firmemente decidida á participar de la suerte de su marido, cualquiera que esta fuese. Tanto por esta resolucion como por haberla dicho Napoleon que deseaba no saliese de París hasta la última extremidad, permaneció quieta mientras le fué posible; y así no es cierto, como se ha dicho, que salió de París por orden de Napoleon.— A medida que se acercaban á la ciudad las tropas de los aliados, crecia el desórden y la confusion. Los que deseaban verdaderamente seguir el partido de Bonaparte, ignoraban cada dia mas lo que debian practicar: sus órdenes y consejos, ya contradictorias, ya impracticables, solo servian para aumentar el conflicto. Los que deseaban la llegada de los aliados publicaban que estaban próximos y los que la temian anunciaban como improbable su venida. En la plaza de Vendome se reunió una multitud de pueblo con intento de derribar la estatua del empera-

dor , y otra multitud detuvo á la primera, asegurando que habia oido que Napoleon entraba triunfante aquella misma tarde.—El dia 28 podia ya cualquiera espectador imparcial preveer los acontecimientos que iban á suceder: repartianse escarapelas blancas, y se disminuian insensiblemente los adictos á Bonaparte. Sin embargo, los que por inclinacion ó por interés se mantuvieron fieles á su partido deseaban que la emperatriz no saliese de la capital; porque esperaban conseguir por su medio la reconciliacion con el emperador de Austria, y luego con los demas aliados. Pero como el mayor número estaba decidido á favor de Luis XVIII, se trató de frustrar este recurso, á cuyo fin se introduxeron entre la multitud personas que procuraron persuadirla que teniendo buen éxito la mediacion de la emperatriz se prolongaba el gobierno de Bonaparte, y con él las desgracias de la Francia. Corrió entónces el pueblo al palacio de la emperatriz, y la amenazó si no trataba de retirarse. En tales circunstancias no la quedó otro partido que tomar, y salió de París el 30 de marzo, veinte y quatro horas ántes de la entrada de los aliados, y no el dia 28 como muchos aseguraron en un principio.

Felicitation.

Para dar una demostracion á los oficiales que se merecen el título de defensores de Gerona, del real agrado que el Rey les tributa; y por un testimonio de la preciosa memoria que conserva S. M. de las acciones que distinguen á tantos militares españoles en las páginas de la historia de su valerosa resistencia, se extrae de una gaceta lo siguiente.

„Habiéndose reunido en la villa y Córte de Madrid un cierto núm. de oficiales que se hallaron en el sitio de Gerona, fueron admitidos el 10 del mes de junio último á besar la real mano de S. M. Con cuyo motivo, el bri-

gadier D. Blas de Fournas en el acto de presentarlos, dirigió á S. M. el discurso siguiente :

Señor : los oficiales reunidos en esta Corte que tuvieron la dicha de contribuir á la defensa de la plaza de Gerona , han solicitado el honor de ser presentados á los reales pies de V. M. Nunca les fué mas sencible la desgraciada muerte de su memorable gobernador, pues en este dia le tendrian á su cabeza para recomendar á V. M. los méritos de aquel sitio.

Lo que pueden el valor , la constancia , y mas que todo el amor al soberano , V. M. lo habrá visto, recorriendo esos muros débiles , esas brechas inmensas que tan largo tiempo no tuvieron mas defensas que los mismos pechos de sus defensores.

Debo al honor de haber mandado á estos valientes oficiales en las ocaciones mas importantes, el ájamas insigne para mi , de poder, en nombre de todos asegurar á V. M. que los que allí supieron cumplir tan bizarramente con su deber, siempre estarán prontos al sacrificio de su vida para la mayor gloria y felicidad de V. M. La nuestra , Señor , será entera y nuestro mayor premio alcanzado , si llegamos á saber que V. M. queda satisfecho de nuestros servicios , y si , á título de defensores de Gerona , somos admitidos á besar la real mano de V. M.

S. M. se dignó contextar : no ignoro la buena defensa que ha hecho Gerona , y la parte que has tenido en ella.

Noticias del pais.

Maña á las 5 de la tarde saldrá correspondencia para Barcelona , y para Valencia con el p. Mateo Esteva.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Pama

De Gibraltar en 17 dias los Javeques de los pp. mallorq. Nicolas Vivó con géneros y ropas ; y Juan Llompart , con ropas , tabaco y géneros.

De Tarragona en 3 dias la Javega los Dolores, su p. Pedro Moll wall. , en lastre.

Con su perior permiso. En la imprenta de Villalonga.